学校通信



尼崎市立園和小学校 令和2年2月号

http://www.ama-net.ed.jp/school/E40/index.html

心の中の鬼退治

今年も「節分」が近づいてきました。 節分というと苦い思い出があります。 小学校の教員になってまだ間がない頃、 節分の日の給食に「豆」が出たときの ことです。一つは「鬼は外」用、もう

一つは「福は内」用に食べずに残して おき、ごちそうさまの後、クラスみんな



図書室前の福笑い

で豆まきをしたのです。鬼を出すために窓を開け、外に向かってまく子もいました。と、その時です。大きな怒鳴り声が下の方から聞こえました。「こっらぁー!5年3組か。今すぐここへ降りて来なさい!」見ると、学校で一番怖い生徒指導の先生が、上を向いて叫んでいるではありませんか。全員、大急ぎで下に降り、一列に並ばされて厳しく指導を受けました。「給食の豆は、食べるものであり、まくものではない!」と。担任の私も、子どもたちと一緒に並んで叱られた苦い思い出です。

さて節分は、季節の始まりの日 (立春・立夏・立秋・立冬) の 前日、つまり季節と季節を分ける日ということになるでしょうか。 でも、よく考えてみてください。一年で一番寒い時期とされる二 月四日を春と定め、その前日に豆まきをするのはなぜでしょう。 調べてみると、いろいろなことがわかってきます。日本の国では 日照時間が短くなる11月から2月頃までが、一年で一番人の心や からだに支障をきたす時期でありました。流行り病が広がるのも この時期で、それは今でも変わりません。そこで昔の人は、寒い からと家で背中を丸めていないで、外のきれいな気を「福」とし て家に招き入れ、そして、自分の中にある弱い心を「鬼」と見立 て、それを追い払おうと考えました。まさにこの国に生きてきた 人々の「知恵」であると思います。このように、昔から長年続け られてきた行事については、その意味を考えてみるのもなかなか おもしろいかもしれません。さてさて、今年の2月3日には、家 族それぞれの心の中にひそむ鬼を見つけ、みんなで退治してみて はいかがでしょう。「怒り鬼」「片づけしない鬼」「妹泣かし鬼」 などなど、どんな鬼が出て来るか楽しみですね。

心の準備を~みんなかかるし、うつします~



新型肺炎の感染者が日本で見つかったかと思うと、関西でも国内感染が確認され、薬局ではマスクが品薄になっているとの報道が市民の不安をあおります。私は、11年前(平成 21年)に爆発的に流行した「新型インフルエンザ」の

ことを思い出します。当時、国内 ネモフィラ畑できました 感染第 1 号が神戸で出たこともあり、神戸在住であるというだけ で、私は周囲から大変厳しい目を向けられました。その後、自校 で初めてかかった女子児童が発祥すると、その子の保護者が「誰 かがうちの娘にうつしたに違いない!」と学校へ激しく怒鳴り込 んで来られました。「心配なさらなくて大丈夫ですよ。これからは みんなかかるし、みんなうつすのです。」とお話しすると、少し安 心されました。「うちの娘が責められるとかわいそうなので」とそ の保護者はおっしゃいました。今、学校ではインフルエンザの予 防のため、手洗い、うがい、換気、アルコール消毒、放送での啓 発など、新型肺炎の感染予防にもつながる指導や対策を講じてい るところです。しかし、一番心配なのは、人の「心の問題」です。 今後の感染拡大に備えて、いざというときにもみだりに人を責め たり差別したりすることなく、人として冷静な行動が取れるよう、 今のうちから心の準備をしておきたいものです。明日は我が身、 お互いさまだと思います。

2月の行事予定

日	曜	行事
3	月	全校朝会 委員会活動 •
4	火	銀行振替日
5	水	15:00 下校
6	木	代表委員会 学級の日
7	金	キャリア教育 (5年)
11	火	建国記念の日
12	水	新1年生入学説明会(15:00~) 銀行振替日
		1・2年 14:10 頃下校 3~6年 15:05 頃下校
13	木	学級の日
14	金	社会見学5年(朝日新聞社)
17	月	クラブ活動
19	水	授業参観・懇談(ひまわり)
20	木	授業参観・懇談(4・5・6年) 学級の日(1~3年)
21	金	授業参観・懇談 (1・2・3年)
		お別れ遠足6年(京都太秦映画村)
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	カウンセリング実施日
27	木	学級の日
28	金	児童集会

【3月の主な行事予定】

- 2日(月) 6年生を送る会
- 4日(水) 15:00下校
- 9日(月) 全校朝会 委員会活動
- 17日(火) 給食終了
- 18日(水) 12:20下校
- 19日(木) 卒業証書授与式 1~4年休業日
- 20日(金) 春分の日
- 23日(月) 12:20下校
- 24日(火) 12:20下校
- 25日(水) 修了式 12:00下校
- 26日(木) 春季休業日(~4/6)

19日(水)20日(木)21日(金)授業参観・学級懇談会について 本年度最後の授業参観と学級懇談会を予定しています。

子どもたちの一年間の学習・生活の様子をお伝えするとともに、 次年度に向けてのお話をします。

- 19日(水) ひまわり学級
- 20日(木) 4・5・6年生
- 21日(金) 1・2・3年生

(5時間目が授業参観、6時間目が学級懇談会です。4年生は、体育館にて授業参観、学年懇談会を行います。)

また、2月の授業参観から、安全管理の為、南門の開放を行わず、東門(商店街側)のみ開放しますので、東門からの出入りにご協力お願い致します。また、来校の際には保護者用名札の着用をお願い致します。

...........

「1.17は忘れない」地震津波避難訓練(1月17日)

今年も「1.17は忘れない」地震津波避難訓練を実施しました。各クラスで、地震や津波の恐ろしさ、自分の命を守るための方法など事前学習をおこない訓練に臨みました。どの学年も真剣に取り組み、「おはしも(おさない、走らない、しゃべらない、もどらない)」を合言葉に、すばやく避難することができました。

参観中の保護者や地域の皆様にも、体育館に避難していただき、 ご協力ありがとうございました。

スマホ講習会 (3・4・5・6 年生)



いのちの学習(4年生)

